

Compte-rendu d'activités 2023

et projets 2024

Commission Jeunes



Préambule :

L'année 2023 a été une année particulière pour la CoJ, mais pleines d'actions.

Fin 2022, la présidente démissionne. Nous sommes plus que deux personnes au bureau pouvant compter sur l'aide du responsable du pôle développement, qui démissionne à son tour, courant avril.

Tout au long de l'année, le secrétaire est absent notamment pour cause d'études.

Je me retrouve bien seule à gérer la CoJ. L'envie de démissionner suite aux nombreuses difficultés rencontrées tout au long de l'année m'a très souvent traversé l'esprit. Mais tout au long de cette année, j'ai pu compter sur du soutien familial, amical, de quelques jeunes mais aussi sur celui de l'équipe du siège. Je veux ici les remercier grandement car sans eux, je ne serais probablement plus là aujourd'hui. Assurer seule la gestion globale, le fonctionnement, la gestion du budget, l'organisation des actions, l'achat du matériel, les relations avec l'équipe technique nationale et le CA... est très lourd.

Mais la CoJ a tenu, sans faiblir dans la proposition de ses actions et cela, pour le plus grand bonheur des jeunes et la plus grande satisfaction de tous (participants et organisateurs).

Cette année 2023, se finit malgré tout sur une bonne note puisque l'équipe CoJ nationale est rejoints par Léo Bouvier, élu président adjoint en novembre, mais déjà présent dans les coulisses de la CoJ depuis quelques mois.

Aujourd'hui, le bureau se retrouve donc composé de Clotilde Collin (présidente), Léo Bouvier (président adjoint) et Léo Hohler (secrétaire). L'équipe CoJ devrait s'étoffer petit à petit en 2024 grâce à l'implication de certains, sur la durée ou pour des actions ponctuelles, et trouver ainsi plus de dynamisme.

Compte-rendu d'activités 2023

et projets 2024

Commission Jeunes



Nos actions réalisées en 2023 :

↳ Le week-end Spéléo de Pâques

Comment qualifier ce week-end ? Folklorique... ? bourré d'imprévus ?

Après des réajustements en 2022 pour la réservation du gîte (Merci Yannick), 40 participants (jeunes et cadres) se sont retrouvés du 7 au 10 avril 2023 à Méaudre dans le Vercors.

Un week-end rempli d'embûches : en amont avec l'emprunt du matériel EFS (réservation, passation et communication difficile), sur le week-end (une alarme incendie, une cuisine pas adaptée pour 40 personnes, deux auto secours...). Mais un week-end où les jeunes, et les cadres, se sont fait plaisir sous terre et avec des grands moments de discussions, d'échanges, de rigolades, de jeux...

↳ Le week-end Canyon de l'Ascension

Après une année blanche, la CoJ a retrouvé le chemin des canyons. Un très grand merci à Kathleen David pour son implication dans l'organisation et la gestion sur place.

Dans son projet initial, ce week-end se déroulait dans le Jura et en camping. Ayant toutes les deux peu de connaissances sur la partie technique du canyon, nous avons sollicité l'aide de Damien Chigot. Il y aurait beaucoup à dire sur les difficultés que nous avons rencontrées dans l'organisation, avec cette aide qui n'en fût pas une, mais ce n'est pas le lieu. Après de multiples questionnements sur son maintien, le WE s'est finalement tenu dans les Pyrénées-Orientales dans un gîte en pension complète.

Afin de respecter au mieux notre budget, nous avons dû adapter notre week-end en réduisant le nombre de participants, en réduisant la durée du week-end et en augmentant le prix, ce qui a eu pour conséquences des inscriptions timides.

Ce changement a entraîné une dépense supérieure au budget initialement prévu, mais aussi beaucoup de rancœur, de regrets et de tension pour les organisatrices.

Merci aussi à Thierry Masson grâce auquel nous avons réussi à composer notre équipe de cadres. Il a sauvé notre action pour 17 jeunes et 6 cadres dans le massif du Canigou et ce week-end a été un succès pour les jeunes.

Compte-rendu d'activités 2023



et projets 2024

Commission Jeunes

↳ Le camp jeune Berger 2023

Comme depuis plusieurs années, la CoJ - Grégoire Limagne - a organisé un camp estival en parallèle du camp Berger.

Il s'est déroulé en camping du 29 au 5 août 2023 à Méaudre.

Encadrés par 6 cadres, 10 jeunes se sont rassemblés toute une semaine afin de se perfectionner dans les techniques de progression et/ou d'équipement lors des sorties proposées.

A noter que ce camp est, à nouveau, bénéficiaire et participe grandement à l'auto-financement du fonctionnement de la CoJ.

Grégoire n'est pas disponible pour 2024 mais nous le remercions pour son implication au sein de la CoJ depuis plusieurs années, notamment pour l'organisation du camp jeunes Berger.

La CoJ part vers d'autres massifs en 2024. Il n'est pas encore possible de dire si le camp Berger jeunes retrouvera sa place dans les années à venir.

↳ Le week-end formation CoJ photo x Petzl

Début mai 2023, une rencontre est faite avec le responsable de Petzl avec qui la CoJ a un partenariat particulier.

Nous évoquons plusieurs idées d'actions, dont celle de renouveler le week-end de formation photo qui s'était déroulé en 2019.

Après un recensement auprès des jeunes, 6 d'entre eux se sont retrouvés lors du dernier week-end de septembre pour participer à cette formation.

La première journée s'est déroulée dans les locaux de Petzl à Crolles (38) pour une formation théorique avec les équipes d'Alpine Mag.

Les deux autres jours du week-end se sont déroulés aux Cuves de Sassenage pour mettre en pratique les conseils reçus la veille et profiter du savoir-faire de Serge Caillaut.

Un week-end rempli de bonne humeur, de rires, de blagues, qui se voient sur les nombreuses photos prises lors du week-end.

Merci aux équipes Petzl - François Kern - de nous avoir fait bénéficier de cette formation. Merci aux équipes d'Alpine Mag et à Serge Caillaut pour leur présence et leur transmission de connaissances.

Initialement, cette formation n'était pas prévue sur notre budget annuel. Elle a pu se réaliser car nous n'avons finalement pas fait de week-end spéléo lors du week-end du 15 août.

Compte-rendu d'activités 2023

et projets 2024

Commission Jeunes



↳ Le week-end Octobre

C'est la première fois que la CoJ organise un week-end à cette période-là et il n'était initialement pas prévu. Ne pouvant ni organiser notre traditionnel week-end de Noël en 2023 (problème de date des fêtes), ni utiliser notre budget "Week-end Noël 2023" sur les premiers jours de janvier 2024, la CoJ a décidé d'utiliser ce budget en octobre.

Une première à cette période et dans ce Massif des Bauges. Les 40 participants se sont donc réunis du 20 au 23 octobre à La Féclaz (73) pour partir à la découverte des cavités du secteur.

Coup d'essai transformé puisque ce WE a fait le plein des inscriptions. Merci à mon club (l'ASAR) d'avoir aidé à plusieurs niveaux, et au CDSC 73 pour le prêt d'une partie du matériel de progression.

↳ Matériel

Initialement pas prévu dans les projets 2023, la CoJ s'est dotée de son propre matériel collectif. Ce matériel a pu être financé car les budgets réalisés de la majorité de nos actions sont inférieurs au prévisionnel. Ainsi, la CoJ a pu bénéficier de la dotation annuelle de Petzl et, après l'accord du bureau national, elle a passé commande auprès de Croque Montagne, que nous remercions pour le geste commercial et l'énergie qui a été donnée pour que ce matériel soit livré à temps pour pouvoir être mis en service fin 2023/ début janvier 2024, en partie lors du week-end d'octobre et en totalité pour celui de Noël 2023 (janvier 2024).

Nos projets pour 2024

Pour 2024, la CoJ a de nombreux projets.

Dès le premier week-end de janvier, la CoJ organise son traditionnel week-end de Noël 2023.

↳ Week-ends traditionnels :

Comme tous les ans, la CoJ proposera ses trois rassemblements : Spéléo à Pâques et Noël, Canyon à l'Ascension. Ils permettront aux jeunes de se réunir lors de week-ends parfois proposés hors vacances scolaires et à moindre coût.

Ces week-ends permettent aux jeunes de se rencontrer, de créer des liens et d'avoir un aperçu de l'ambiance des camps et stages fédéraux.

Ces rassemblements, ouverts principalement aux moins de 26 ans, sont généralement complets et appréciés des jeunes. Lors de chaque week-end, des nouveaux découvrent ces week-ends, repartent contents et reviennent nombreux.

Compte-rendu d'activités 2023

et projets 2024

Commission Jeunes



☛ Nouveautés

La CoJ proposera également des nouveautés ou renouvellera des actions à "succès" de 2023.

Nous avons inauguré en 2023 le week-end CoJ d'octobre. Il a fait le plein et les jeunes en sont repartis contents et re-demandeurs. Nous envisageons donc de le reconduire en 2024.

Pour 2024, Petzl souhaite porter plus particulièrement l'accent sur la formation et l'échange de connaissances. Ainsi en 2024, nous organiserons, en partenariat avec eux, un week-end d'échanges autour des techniques sur cordes.

L'idée de renouveler la CoJ Photo reste présente. Elle sera ou non organisée en fin d'année en fonction du bilan des actions déjà réalisées.

Enfin, pour répondre à la demande et coller à la diversité fédérale, nous espérons pouvoir proposer un week-end découverte de la plongée souterraine avec l'EFPS et ainsi lancer la CoJ Plongée.

☛ Camp formation

La CoJ n'oublie pas le côté formation des jeunes et son camp estival. Ces dernières années, il était organisé sur le Vercors en parallèle avec le camp Berger. En 2024, la formule évolue et change de massif. En effet, la CoJ prévoit de faire un camp de formation d'une semaine avec un petit effectif. La semaine se terminera en ouvrant à un plus grand nombre de participants lors du dernier week-end, afin d'en faire un WE CoJ "classique".

Conclusion :

L'année 2023 n'a pas été de tout repos et l'équipe CoJ- sa présidente (moi) en particulier, a souvent été mise à rude épreuve mais elle a tenu bon. Nous souhaitons vraiment que 2024 se déroule plus sereinement, avec plus d'aide et moins de bâtons dans les roues de la part de ceux qui sont là, paraît-il pour nous aider - ils se reconnaîtront.

2024 est également une année élective pour la CoJ. Une nouvelle équipe sera formée pour prendre la suite et permettre aux jeunes de se retrouver autour des week-ends, camps et semaines de formation.

Compte-rendu d'activités 2023

et projets 2024

Commission Jeunes



Remerciement :

Merci aux cadres présents lors de nos actions qu'ils soient là pour une action ou pour plusieurs actions.

Merci à l'équipe du siège (Yannick, Chantal, Marlène, Laurent et Nastasia, entre autres) pour leur réactivité, leur aide, les envois de circulaires, etc.

Merci à l'ASAR, aux CDSC 73, aux bons copains, à Gaëtan de Croque-Montagne, à Charlotte, pour leur aide fidèle, souvent dans l'ombre, mais efficace.

Merci à Léo d'avoir rejoint l'équipe de la CoJ et de son enthousiasme.

Merci aux quelques jeunes qui se sont investis pour la CoJ, soit dans l'organisation des actions ou dans leur participation dans la vie collective lors des week-ends.

Merci par avance aux membres futurs du CA à venir et au nouveau DTN pour l'aide que nous espérons d'eux.

Clotilde Collin

Président Commission Jeunes FFS